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  Geschäftsführung  

Ausschuss für Ordnung, Sicherheit 
und Sauberkeit und 
Betriebsausschuss ESW 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Ralf Wolters 
 
5635482 
5634702 
ralf.wolters@stadt.wuppertal.de 
 
02.03.2018 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche / nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit 
und Sauberkeit und Betriebsausschuss ESW (SI/1440/18) am 27.02.2018 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Gregor Ahlmann , Herr Heinrich-Günter Bieringer , Herr Michael-Georg von Wenczowsky , 
Herr Kurt-Joachim Wolffgang ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Maren Butz (Vertretung für Herrn Lukas Twardowski), Herr Heiko Meins , Herr Detlef-
Roderich Roß , Herr Ioannis Stergiopoulos ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Paul Yves Ramette , Herr Sascha Carsten Schäfner ,  
  
von der FDP-Fraktion 
 
Frau Karin van der Most ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Jörg-Henning Schwerdt ,  
  
von der WfW-Fraktion 
 
Frau Heidrun Leermann ,  
  
berat. Mitglied § 58 I GO NRW 
 
Frau Nurith Twardokus ,  
  
als sachkundige Einwohner/in 
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Herr Guido Blass , Frau Sandra Busenbecker , Herr Mustafa Güzel ,  
  
als Vertreter/in des Oberbürgermeisters 
 
Herr Matthias Nocke ,  
  
Vertreter/innen der Verwaltung 
 
Frau Dr. Maike Becker , Herr Jörg Beier , Herr Martin Bickenbach , Herr Thomas Fischer , Herr 
Jochen Siegfried , Herr Carsten Vorsich , Herr Ulrich Zander ,  
  
Schriftführer 
 
Herr Ralf Wolters (Vertretung für Herrn Jochen Baumann),  
 
 
 

Nicht anwesend sind: 
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Lukas Twardowski (Vertretung durch Frau Maren Butz),  
  
als sachkundige Einwohner/in 
 
Herr Hüseyin Güzel , Herr Günter Schultze ,  
  
Schriftführer 
 
Herr Jochen Baumann (Vertretung durch Herrn Ralf Wolters),  
 
 
 
Schriftführer / in:  
 
Ralf Wolters 
 
 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:    17:22 Uhr 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung beschließt der Ausschuss einstimmig, zwei Anfragen der Fraktion 
Die Linke, die nicht bei Herrn Baumann eingegangen waren, vorab zu besprechen.   
 
TOP 4 wird von der Tagesordnung gestrichen. Herr Nocke führt dazu aus, dass die Angelegenheit 
nochmals im Finanz-, im Hauptausschuss und im Stadtrat erörtert werden soll.  
 
Herr Nocke wird darüber hinaus unter TOP 9 – Verschiedenes – Informationen zum Stand der 
Dinge im Straßenverkehrsamt geben.  
 
TOP 6 wird bis zum Eintreffen von Frau Dr. Becker zurückgestellt. 
 

I. Öffentlicher Teil 

 

10 Sicherheit bei Veranstaltungen 
Anfrage der Ratsfraktion DIE LINKE vom 26. Januar 2018 
Vorlage: VO/0047/18 

  
  

 Herr Vorsich führt dazu aus, dass der Veranstalter verantwortlich ist.  

Im Falle einer Veranstaltung in Verkaufsräumen stelle sich wohl auch die Frage, 
ob baugenehmigungsrechtliche Pflichten verletzt worden seien.  

Es solle eine Gruppe aus verschiedenen Bereichen der Verwaltung gebildet 
werden, die sich gegenseitig über Hinweise auf das Bevorstehen solcher 
Veranstaltungen informiert. 

  

11 Große Anfrage DIE LINKE  
Sauberkeit auf der Hardt 
Vorlage: VO/0097/18 

  
  

 Herr Nocke berichtet über Bemühungen, das Projekt zur Reinigung der Hardt 
wieder aufleben zu lassen. Selbstverständlich wird Ressort 103 weiterhin selbst 
für den Unterhalt der Flächen sorgen. 

  

1 Vermeintlich minderjährige unbegleitete Flüchtlinge: Ärztliche Feststellung 
des Lebensalters und Unterbindung von Kuppelei-Aktivitäten 
Vorlage: VO/0046/18 

  
 Frau van der Most führt aus, dass der Ausschuss nicht zuständig ist. Das Thema 

wird daher nicht erörtert.  
 

2 Antrag : Planungen zum Langen Tisch 2019 
Vorlage: VO/0050/18 

  
 Herr Nocke berichtet, dass Stadtmarketing aktuell mit Planungen beschäftigt ist.  

 

3 Umsetzung des Glücksspielstaatsvertrages in Wuppertal  
Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 30.01.2018 
Vorlage: VO/0071/18 

  
  

3.1 Umsetzung des Glücksspielstaatsvertrages in Wuppertal 
Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 30.01.2018 
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Vorlage: VO/0071/18-A 
  
 Herr Ramette bedankt sich für die ausführliche Beantwortung der gestellten 

Fragen durch das Ordnungsamt.  
 

 Beschluss des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 
Betriebsausschusses ESW vom 27.02.2018: 

Die Antwort auf die Anfrage wird ohne Beschluss entgegen genommen.  
  

4 Weihnachtsmärkte 
Vorlage: VO/0127/18 

  
 Abgesetzt.  

 

5 Errichtung eines städtischen Kadavercontainers am Standort der AWG 
(Korzert 15 - MHKW) 
Vorlage: VO/0164/18 

  
 Herr Nocke führt aus, dass die Ausführungen der Verwaltung letztlich 

selbsterklärend seien. Der Container müsse letztlich auch eingerichtet werden.  
 

 Beschluss des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 
Betriebsausschusses ESW vom 27.02.2018: 

Errichtung und Betrieb einer Kadaversammelstelle am Standort Korzert 15 – 
MHKW mit Investitionskosten in Höhe von 165.000 € wird beschlossen.  

  

  

7 Jahresbericht der Freiwilligen Feuerwehr Wuppertal 2017 
Vorlage: VO/0120/18 

  
 Herr Zander berichtet über die erfreulichen Personalzuwächse. Diese führt er 

auch darauf zurück, dass Interessierte z. B. für Verwaltungstätigkeiten gewonnen 
werden können, die körperlich nicht für Einsatztätigkeiten in Frage kämen.  
 
Herr Zander berichtet über die neuen Vorerkundungsfahrzeuge und deren 
Einsatzzweck. Weitere Fahrzeuge sollen für Cronenberg und Hahnerberg 
beschafft werden.  
 
Auf Frage von Herrn Schäfner erklärt Herr Zander, dass derzeit ein Verzeichnis 
bei der Feuerwehr bezüglich des baulichen Zustandes sowie der 
Ausrüstungssituation in den Gerätehäusern erstellt wird. Dieses Verzeichnis soll 
dem Ausschuss zu gegebener Zeit präsentiert werden. Herr Zander führt aus, 
dass die Zusammenarbeit mit Hilfsorganisationen in Wuppertal sehr gut 
funktioniert.  
 

 Beschluss des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 
Betriebsausschusses ESW vom 27.02.2018: 

Der als Anlage 01 eingefügte Jahresbericht 2017 der Freiwilligen Feuerwehr 
Wuppertal wird ohne Beschluss entgegengenommen.  

  

8 Satzung über die Erhebung von Kostenersatz, Gebühren und Entgelten in 
der Stadt Wuppertal bei Einsätzen der Feuerwehr (Feuerwehrsatzung) 
Vorlage: VO/0910/17 
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 Frau van der Most fragt an, ob man Fehlmeldungen verringern könne. Herr 

Zander erläutert, dass nur bei vorsätzlicher Verursachung und wenn ein Störer 
ermittelt werden könne, Forderungen erhoben werden könnten. Ansonsten 
erhalte man lieber einen Hinweis zu viel, als einen zu wenig.  
 

 Beschluss des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 
Betriebsausschusses ESW vom 27.02.2018: 

Die Satzung über die Erhebung von Kostenersatz, Gebühren und Entgelten in der 
Stadt Wuppertal bei Einsätzen der Feuerwehr (Feuerwehrsatzung) einschließlich 
des Kostentarifes wird beschlossen.  

  

6 Erfahrungsbericht 2016 Bergisches Veterinär- und 
Lebensmittelüberwachungsamt 
Vorlage: VO/0166/18 

  
 Nach Eintreffen von Frau Dr. Becker wird gegen 16.50 Uhr der 

Tagesordnungspunkt erörtert.  
 
Auf entsprechende Anfrage sichert Frau Dr. Becker zu, Zahlen zu den erfolgten 
Betriebsprüfungen aufgeschlüsselt nachreichen zu wollen. Herr Meins spricht den 
Mitarbeitern ein Lob für die Aufarbeitung der Rückstände aus. Künftig ist dennoch 
eine zeitnahe Berichtsvorlage erwünscht. Herr Schäfner ergänzt, dass auch 
Zwischenberichte wünschenswert seien, wenn es in einer Dienststelle zu solch 
großen Belastungen komme. Herr Nocke erläutert, warum es zu Verzögerungen 
gekommen ist. Anschließend wird die Personalsituation der Dienststelle erörtert, 
wobei Herr Nocke abschließend erklärt, dass diese voll handlungsfähig ist.  
 

 Beschluss des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 
Betriebsausschusses ESW vom 27.02.2018: 

Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegen genommen.  
  

9 Verschiedenes 
  
  

 Herr Nocke berichtet über die Zulassungsstelle. Hauptziel organisatorischer 
Prüfungen sei es, eine verlässliche Terminvergabe unter vorrangiger Nutzung 
des Internets zu installieren. Diese Verlässlichkeit gehe mit einer verbindlichen 
Personaleinsatzplanung einher. Herr Nocke rechnet damit, dass zum 19.03.18 
mit der Bereitstellung entsprechender Terminkontingente begonnen werden kann. 
Für gewerbliche Kunden bestehe zudem die Möglichkeit, vor Beginn des 
Tagesgeschäfts (5:30 Uhr) Termine zu buchen.  

  

 
 
 
Karin van der Most Ralf Wolters 
Vorsitzende Schriftführer 
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